
O prefeito de Ja-
niópolis, Ismael De-
zanoski, juntamente 
com a diretora do De-
partamento de Agri-
cultura e Meio Am-
biente do município, 
Luana Pereira, rece-
beram nesta quarta-
feira em Curitiba, o 
“Selo Clima Paraná” 
20024 ,  ou to rgado 
pela Secretaria de 
Estado do Desenvol-
vimento Sustentável.

PÁGINA 04

PÁGINA 02

PÁGINA 02

PÁGINA 03

QUINTA-FEIRA, 05 DE DEZEMBRO DE 2024 DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 4240 R$ 3,50

É de Goioerê o melhor Ideb do 
Paraná: colégio é homenageado

Moreira Sales acende luzes de Natal e 
marca início da iluminação na cidade

Janiópolis: Município conquista 
o “Selo Clima Paraná” de 2024

a na cidade, a Prefeitura de Moreira Sales inaugurou na noite de domin-
go, a  iluminação de Natal, iniciando a programação oficial dos festejos de 
final de ano no município. Nos próximos dias, segundo o prefeito Rafael 
Bolacha, a   decoração chegará à comunidade de Vila Gianelo e Paraná 
do Oeste.

O melhor Índice de 
Desenvolvimento da 
Educação Básica Paraná 
– Ideb é de Goioerê e foi 
registrado no Colégio 
Estadual Polivalente – o 
Premen I. O título ren-
deu homenagens ao co-
légio, que através de seu 
diretor Ademir Santana, 
recebeu na terça-feira 
(03), em Curitiba, pre-
miação pela conquista.

Conecta Suínos: cooperados 
conhecem processo 

produtivo da Unidade 
Frigorífica Frimesa

Entender todo o pro-
cesso da cadeia produti-
va é um diferencial para 
o produtor que busca 
evolução na atividade 
e melhores resultados 
à campo. E foi com 
esse objetivo que os 
jovens que participam 
do Programa Conecta 
Suínos da Copacol co-
nheceram mais à fundo 
como são realizados 
os processos dentro da 
Unidade Frigorífica da 
Frimesa.

Assemug 
elege nova 

diretoria em 
Goioerê

Aconteceu nesta terça-
feira, a eleição para a nova 
diretora da Assemug – As-
sociação dos Servidores 
Municipais de Goioerê.
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O prefeito de Janiópolis, 
Ismael Dezanoski, juntamente 
com a diretora do Departa-
mento de Agricultura e Meio 
Ambiente do município, Lua-
na Pereira, receberam nesta 
quarta-feira em Curitiba, o 
“Selo Clima Paraná” 20024, 
outorgado pela Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Sustentável.

A condecoração, é uma 
forma de reconhecer e valori-
zar as boas práticas das orga-
nizações paranaenses, sejam 
elas públicas ou privadas, 
que decidem voluntariamente 
medir e reduzir as emissões de 
gases do efeito estufa (GEE), 
com objetivo de combater as 
mudanças climáticas.

A certificação é na recém-
criada categoria Cidades, 
voltada para os municípios 
que se destacam na promoção 
de iniciativas sustentáveis. A 
participação se deu por meio 
do fornecimento de respostas 
a questionários que buscam 
identificar ações, projetos 
e programas realizados e 
principais impactos causados 

Janiópolis: Município conquista 
o “Selo Clima Paraná” de 2024

pelas mudanças climáticas, 
considerando quatro eixos: 
gestão pública, saúde, meio 
ambiente e gestão de resíduos 
sólidos.

“A gente fica feliz em re-
ceber este selo e vele destacar 
que esta conquista é resultado 
do trabalho dedicado da nossa 
equipe, que não mede esforços 
para garantir um futuro melhor 

para futuras gerações”, afir-
mou o prefeito Ismael.

Luana Pereira, diretora 
do Departamento de Meio 
Ambiente, disse que a certi-
ficação é um reconhecimento 
importante do compromisso 
do município com o meio am-
biente. “Só temos que agrade-
cer a todos os envolvidos nesse 
processo e pedir à população 

que nos ajude participando de 
todas as coes ambientais na 
nossa cidade”, frisou ela.

Esta é a 10ª edição da 
premiação, promovida pela 
Secretaria de Estado do Desen-
volvimento Sustentável e do 
Turismo (Sedest). A cerimônia 
de entrega dos certificados 
está marcada para o dia 04 de 
dezembro, em Curitiba.

O prefeito Ismael e a diretora Luana, quando recebiam a premiação

Aconteceu nesta terça-fei-
ra, a eleição para a nova dire-
tora da Assemug – Associação 

Assemug elege nova 
diretoria em Goioerê

dos Servidores Municipais de 
Goioerê. A nova presidente é 
Maria de Lourdes Germano 

de Souza, que tem como vice 
Abdias Abrantes Júnior.

A eleição foi tranquila e 

contou apenas com uma chapa, 
através da qual foram eleitos 
Jhonatan Aguiar Silva para o 
cargo de 1º tesoureiro e como 
suplente, Oswalteir Rodrigo 
Pereira do Amaral.

A Assemug é uma orga-
nização sem fins lucrativos 
e com objetivos sociais em 
prol dos servidores públicos 
do município de Goioerê, 
sendo uma referência para os 
associados, seus familiares e a 
toda comunidade, por meio da 
promoção de eventos culturais 
e esportivos.

A nova presidente comen-
tou sobre a vitória. “Estou 
muito feliz pelos votos rece-
bidos e agora vamos trabalhar 
para fazermos da Assemug 
uma associação ativa na nossa 
comunidade’, disse.A nova diretoria foi eleita na última terça-feira

Tarifa Zero
O prefeito eleito Renato Silva (PL) anunciou que o 

transporte coletivo de Cascavel será gratuito aos domingos 
a partir de 5 de janeiro para todas as linhas. Aos domingos, 
cerca de 10 mil passageiros usam o transporte coletivo A 
passagem em Cascavel custa atualmente R$ 4,65 e a cida-
de conta com uma frota de 149 ônibus, embora nem todos 
circulem nos fins de semana.

Pesca artesanal
O presidente da Itaipu, Enio Verri, e o ministro André de 

Paula (Pesca e Aquicultura) assinam acordo de cooperação 
técnica voltado ao desenvolvimento sustentável da pesca 
artesanal e da aquicultura no Paraná e no Mato Grosso do Sul, 
em especial, no reservatório da usina. Estudos apontam que 
o investimento na atividade pode gerar 400 mil toneladas de 
peixes por ano, resultando em R$ 2 bilhões de faturamento 
e 50 mil empregos diretos e indiretos.

Time square
A prefeitura de Curitiba autorizou a instalação de painéis 

luminosos em um trecho da Avenida Marechal Deodoro para 
transformar a via em uma espécie de Times Square – praça 
com diversos telões em Nova York (EUA). Outras cidades 
no mundo tem vias com uma proposta semelhante, como 
a Trafalgar Square, em Londres e o Shibuya Crossing, em 
Tóquio O chamado “Distrito de Mídia” ficará entre a Tra-
vessa da Lapa e a Rua Desembargador Westphalen e poderá 
ocupar até 20 mil metros quadrados de material publicitário. 
A prefeitura espera que entre janeiro e março de 2025 os 
primeiros telões já tenham sido instalados.

Compramos
O Grupo Muffato e o Festval compraram do Carrefour 

oito lojas da rede Nacional em Curitiba. O valor do negó-
cio, que ainda precisa ser aprovado pelo Cade, é de R$ 400 
milhões. O Carrefour afirmou que pretende vender todas as 
64 lojas Nacional e Bompreço e que até o momento vendeu 
7 unidades Bompreço e 8 do Nacional.

Fitur
O Viaje Paraná convida empresas a participar da Fitur 

(Feira Internacional do Turismo) entre os dias 22 e 26 de 
janeiro em Madrid (Espanha). A Fitur é a maior feira de tu-
rismo e a principal para os mercados receptivos e emissores. 
Os números de 2024 mostram a participação de nove mil 
empresas de 152 países e 806 expositores. A edição 2025 
espera superar esses números. Os interessados devem fazer as 
inscrição através do link https://forms.gle/rf1aMz9eUW4a-
6NmG9 até o dia 10. A participação será gratuita.

13º salário
A Câmara Municipal de Cambé aprovou o pagamento 

de 13º salário para vereadores a partir de 2025. “O verea-
dor está à disposição 24 horas, é um trabalhador comum e 
trabalha, às vezes, muito mais. O benefício para o prefeito 
e vice-prefeito também foi discutido e aprovado, mas ainda 
passará por segunda votação no dia 16 de dezembro – data 
da última sessão antes do recesso dos vereadores. Segundo 
o prefeito de Cambé, Conrado Scheller (UB), o debate so-
bre o 13º é uma tendência nacional, uma vez que o STF já 
determinou a legalidade do benefício.
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O melhor Índice de 
Desenvolvimento da 
Educação Básica Pa-
raná – Ideb é de Goio-
erê e foi registrado no 
Colégio Estadual Poli-
valente – o Premen I.

O título rendeu ho-
menagens ao colégio, 
que através de seu di-
retor Ademir Santana, 
recebeu na terça-feira 
(03),  em Curit iba, 
premiação pela con-
quista.

A solenidade de ho-
menagem aos colégios 
vencedores contou 
com a presença do vi-
ce-governador Darci 

É de Goioerê o melhor Ideb do 
Paraná: colégio é homenageado

Piana, que destacou 
o bom trabalho feito 
pela Secretaria de 
Estado da Educação. 
“Nossos parabéns aos 
vencedores, que estão 
ajudando o Paraná a 
ser também o primeiro 
Ideb do Brasil”, disse.

O diretor Ademir 
Santana disse que 
o Ideb do Colégio 
Polivalente é uma 
conquista importante 
para Goioerê e para a 
educação do Paraná. 
“Sem dúvida, uma 
conquista importan-
te e que nos orgulha 
muito”, citou.O diretor Ademir Santana foi a Curitiba para receber a homenagem

Mantendo a tradição nata-
lina na cidade, a Prefeitura de 
Moreira Sales inaugurou na 
noite de domingo, a  ilumina-
ção de Natal, iniciando a pro-
gramação oficial dos festejos 
de final de ano no município.

Nos próximos dias, segun-
do o prefeito Rafael Bolacha, a   
decoração chegará à comuni-
dade de Vila Gianelo e Paraná 
do Oeste. “As luzes dão um 
clima muito especial e a cidade 
precisa sentir esse clima duran-
te todo o mês de dezembro”, 
comenta o prefeito.

A iluminação e decoração 
de Natal em Moreira Sales já 
viraram tradição e são aguar-
dados por moradores nos 
finais de ano. A concentração 
dos enfeites está na Praça da 
Matriz, mas toda a avenida 
principal será decorada.

Moreira Sales acende luzes de Natal e 
marca início da iluminação na cidade

As luzes foram acesas no último domingo: clima natalino
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Conecta Suínos: cooperados conhecem processo 
produtivo da Unidade Frigorífica Frimesa

Entender todo o proces-
so da cadeia produtiva é 
um diferencial para o pro-
dutor que busca evolução 
na atividade e melhores 
resultados à campo. E foi 
com esse objetivo que os 
jovens que participam do 
Programa Conecta Suínos 
da Copacol conheceram 
mais à fundo como são re-
alizados os processos den-
tro da Unidade Frigorífica 
da Frimesa. De ponta a 

ponta, eles entenderam 
como é realizado o abate 
dos animais e tiraram dú-
vidas do que pode causar 
condenações na indústria.

Gabriel Amaral tra-
balha com 1,8 mil ani-
mais nas duas granjas da 
propriedade da família, 
em Cafelândia. Para ele, 
saber o que é feito após o 
suíno sair da proprieda-
de é muito interessante. 

“Com essa explicação 
conseguimos ter  uma 
noção muito melhor de 
como a planta frigorífi-
ca da Frimesa, em Assis 
Chateaubriand, funciona. 
Como nossos animais são 
encaminhados para lá, 
pudemos entender todo o 
processo e de que forma 
o que fazemos no campo 
impacta diretamente nos 
resultados”.

A explicação para os 
cooperados foi feita pela 
médica veterinária e ge-
rente de Suprimento Suíno 
da Frimesa, Luana Torres 
da Rocha. Ela mostrou 
todos os processos pelos 
quais os animais passam 
ao chegar na Unidade 
Frigorífica e as tecnolo-
gias e automações que o 
local possui. Além disso, 
tirou dúvidas dos jovens 

a respeito dos processos e 
sistema de abate.

De acordo com a ex-
tensionista da Copacol, 
Agatha Paola Prestes, o 
encontro é uma continui-
dade do que é realizado no 
campo. “O cooperado faz 
o trabalho na propriedade 
e para ele é um diferencial 
entender de que forma os 
manejos que realiza im-
pactam diretamente lá na 
Unidade. Dessa forma, o 
produtor tem um conheci-

mento de ponta a ponta de 
toda a cadeia produtiva”.

Outros temas aborda-
dos com os jovens neste 
ano no Programa Conecta 
Suínos foram cuidados e 
prevenções de animais 
doentes e o funcionamen-
to das UPL’s (Unidade 
Produtora de Leitões) da 
Cooperativa. Além disso, 
eles também realizaram 
uma visita técnica nas 
Fábricas de Rações de 
Suínos da Copacol.

De ponta a ponta, eles entenderam como é realizado o abate dos animais
 e tiraram dúvidas do que pode causar condenações na indústria
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